

Jenifer Michelle bravo Velázquez

Enrique Arreola Giménez

Universidad del sur

Nutrición

3.1. Cambios en el perfil epidemiológico alimentario-nutricional a partir de la Globalización Neoliberal

Epidemiología

La epidemiología es la disciplina científica que estudia la distribución, frecuencia, determinantes, relaciones, predicciones y control de los factores relacionados con la salud y enfermedad

En las últimas décadas, se han observado importantes cambios de conducta, estilo y hábitos en el consumo de alimentos, lo cual ha modificado el panorama nutricional de la población

Este proceso tiene hoy dos características básicas: la extensión y la velocidad, con que se desarrolla

El consumo y la alimentación

el avance tecnológico en salud deviene como productor y producto de consumo, por lo que hay que considerar que, como factor de producción, no siempre generará salud, en ocasiones puede generar enfermedad

la modalidad globalizante, encontramos también que, establece la exclusión de la alimentación autóctona, natural, tradicional y popular

La globalización financiera y la falta de regulación, permite grandes movimientos de capital.

Desnutrición

La desnutrición es un fenómeno particularmente elocuente sobre las desigualdades sociales.

Las reducciones más drásticas de este indicador se registraron entre 1999 y 2006, un periodo caracterizado por la instrumentación de diversos programas

los niveles de desnutrición en estos grupos prácticamente duplican los de quienes presentan los atributos contrarios

Sobrepeso y obesidad

El exceso de peso, por su parte, es una de las epidemias que mayor fuerza y velocidad han cobrado en los últimos años de la historia alimentaria del país

en los últimos años la obesidad ha aumentado preocupantemente entre niños y mujeres residentes en ámbitos rurales.

Esta terrible “democratización” de la obesidad en el país es un rasgo que caracteriza desde hace algunos años a la región latinoamericana.